

Ce remède agit bien dans les cas où les évacuations sont vertes ou couleur glaiseuse.

Hayem recommande l'acide salicylique dans les diarrhées, avec selles vertes, et Lesage prétend que l'activité des microbes est de beaucoup diminuée. Lesage dit que l'acide lactique agit en combattant la dyspepsie, et rendant les sécrétions gastriques acides, et détruisant par là les microbes. On emploie l'acide lactique en solutions de 2/100 à 10/100.

Le professeur Sakawski a employé l'eau de chloroforme avec avantage et prétend qu'elle détruit les microbes.

Un agent dont je fais souvent usage, est le sulfure de carbone, en solution. Ce remède est préconisé par Dujardin Beaumetz, qui le premier en a parlé et en a expliqué l'action. Cette solution se fait de cette manière : on met quatre grains de sulfure de carbone dans une livre d'eau, et on en donne au malade une cuillerée à thé ou moins, suivant l'âge. Si on a la précaution de remettre toujours autant d'eau chaque fois que l'on se sert de cette solution, on a toujours une solution titrée, vû que la sulfure n'est que peu soluble dans l'eau. On administre cette solution dans du lait, quatre à cinq fois par jour.

Francis Guerny Smith dit avoir obtenu de bons résultats de l'acide sulfurique en combinaison avec l'extrait fluide de haematoxilon (Logwood).

La creosote agit bien dans certains cas, mais je lui préfère l'acide carbolique, car celui-ci détruit toute fermentation gastrique dans quelques instants.

L'iode a de bons effets dans certains cas.

Ici, aux Etats-Unis, on emploie souvent le sublimé corrosif en solutions très étendues. Aulde, de Philadelphie, vient de préconiser l'arsénite de cuivre ; d'après lui ce remède mérite que l'on en fasse l'étude.

J'ai employé avec succès le salicylate de bismuth, mais je lui préfère le salol ; cet agent, composé d'acide salicylique et carbolique, se double sous l'action du suc pancréatique et met en liberté deux puissants antiseptiques, qui rendent aseptiques les produits de la digestion et les sécrétions intestinales. J'ajoute ordinairement au salol le sulfate d'hydrastin, comme correctif des muqueuses. La pancreatine et l'ingluvine agissent bien particulièrement pour contrôler les vomissements.

Quand les selles sont fréquentes et douloureuses, j'administre la préparation suivante :

℞	Tinct Opii deodorata.....	gouttes x ij
	Extract fluid Coto	gouttes v
	Creta Preparata.....	̄i
	Syr Tolutani.....	ad. ̄ij